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ПРЕДИСЛОВИЕ  
 

Настоящее ежегодное издание является вторым томом публикации 
«Регионы Республики Беларусь» и содержит статистическую информацию  
о социально-экономическом развитии областей и г.Минска, городов 
областного подчинения и районов республики за 2013-2020 годы. 

В сборнике представлена общая характеристика социально-
экономического развития регионов Беларуси. По каждому городу областного 
подчинения и району приведена статистическая информация о численности 
населения, численности занятых в экономике и уровне зарегистрированной 
безработицы, заработной плате работников, производстве продукции 
промышленности и сельского хозяйства, жилищном строительстве и вводе  
в эксплуатацию объектов социально-культурного назначения, розничном 
товарообороте и товарообороте общественного питания, экспорте товаров  
и услуг, основных финансовых показателях деятельности организаций, 
инвестициях в основной капитал и иностранных инвестициях. 

Данная публикация поможет расширить представление о социально-
экономическом развитии областей, городов, районов Республики Беларусь  
и даст возможность провести сравнительный анализ между ними.  

Объемы производства валового регионального продукта, 
промышленного производства, продукции сельского хозяйства, инвестиций  
в основной капитал, розничного товарооборота и товарооборота общественного 
питания приведены в текущих ценах, индексы – в сопоставимых ценах. 
Объемы внешней торговли товарами и услугами приведены в текущих ценах.  

За 2014, 2015, 2017, 2018 и 2020 годы данные по заработной плате, 
объему промышленного производства по городам областного подчинения  
и районам, а также по финансовым результатам приведены без микроорганизаций, 
не включенных в выборочное статистическое наблюдение за финансово-
хозяйственной деятельностью микроорганизаций.  

Данные о численности населения на 1 января 2013-2019 гг. 
скорректированы с учетом итогов переписи населения 2019 года. При расчете 
относительных показателей за 2013-2019 годы использована среднегодовая 
численность населения, скорректированная по итогам переписи населения 
2019 года. 

Информация по видам экономической деятельности приведена  
в соответствии с Общегосударственным классификатором Республики 
Беларусь ОКРБ 005-2011 «Виды экономической деятельности». 

По отдельным показателям данные за 2019 год уточнены  
по сравнению с опубликованными ранее. Данные за 2020 год в ряде случаев 
являются предварительными и могут быть уточнены в последующих изданиях. 

Стоимостные показатели с 2016 года приведены в масштабе цен, 
действующем с 1 июля 2016 г. (уменьшение в 10 000 раз). 

Относительные показатели рассчитаны исходя из абсолютных данных  
с меньшей единицей измерения, чем приведены в таблицах. В отдельных 
случаях незначительные расхождения между итогом и суммой слагаемых 
объясняются округлением данных. 

Методологические пояснения к расчету отдельных показателей 
приведены в соответствующих разделах первого тома публикации «Регионы 
Республики Беларусь». 

При подготовке публикации использованы данные Министерства 
здравоохранения Республики Беларусь, Министерства культуры Республики 
Беларусь, Министерства образования Республики Беларусь, Министерства 
природных ресурсов и охраны окружающей среды Республики Беларусь, 
Министерства труда и социальной защиты Республики Беларусь, 
Государственного комитета по имуществу Республики Беларусь. 



 

FOREWORD 

 
This annual edition is the second volume of the publication "Regions of the Republic 

of Belarus" and contains statistical information on the socio-economic development  

of the regions and Minsk city, cities of regional subordination and districts of the Republic  

of Belarus for 2013-2020. 

The data book presents a general description of the socio-economic development  

of the regions of Belarus. For each city of regional subordination and district, statistical 

information is provided on the population, employment and registered unemployment rate, 

earnings, industrial and agricultural production, housing construction and commissioning  

of social and cultural facilities, retail and catering turnover, exports of goods and services, 

main financial indicators of organisations, fixed capital investment and foreign investment.  

The publication will help broaden the understanding of the socio-economic 

development of the regions, cities, districts of the Republic of Belarus and will provide  

an opportunity to conduct a comparative analysis among them. 

The volumes of the production of gross regional product, of industrial production, 

agricultural production, fixed capital investment, retail and catering turnover are provided  

in current prices, while indices are in constant prices. The volumes of foreign trade in goods  

and services are provided in current prices. 

For the years 2014, 2015, 2017, 2018 and 2020 the data on earnings, volume  
of industrial production by cities of regional subordination and districts, as well as the data 
on financial results are given without micro entities that were not included in the sample 
statistical survey of financial and economic activities of micro entities. 

Population figures on 1 January 2013 to 2019 have been revised taking into account 

the results of the 2019 population census. Relative indicators for 2013-2019 have been 

calculated using the average annual population adjusted for the 2019 population census 

results. 

Information by economic activity is provided in accordance with the National 

Classification of the Republic of Belarus OKRB 005-2011 "Kinds of economic activity". 

Data on selected indicators for 2019 have been revised as compared with those 

published earlier. In some cases, the 2020 data are preliminary and may be revised  

in further issues. 

Value indicators from 2016 are provided in terms of the new denomination effective 

from 1 July 2016 (1 BYN = 10 000 BYR). 

Relative indicators have been calculated on the basis of absolute figures expressed 

in smaller units of measure than those provided in tables. In some cases, a minor 

discrepancy between the total and the sum can be explained by data rounding. 

Methodological notes on calculation of selected indicators are provided in the relevant 

sections of the first volume of the publication "Regions of the Republic of Belarus". 

The data book has been prepared using the data of the Ministry of Health  

of the Republic of Belarus, the Ministry of Culture of the Republic of Belarus, the Ministry  

of Education of the Republic of Belarus, the Ministry of Natural Resources and Environmental 

Protection of the Republic of Belarus, the Ministry of Labour and Social Protection  

of the Republic of Belarus, and the State Committee for Property of the Republic of Belarus. 



ОТВЕТСТВЕННЫЕ ЗА ПОДГОТОВКУ ИНФОРМАЦИИ: 
 

  Телефоны

Население  И.Е.Бичан (375-17) 368-84-19
Труд И.В.Бондаренко 378-02-65
Образование и здравоохранение И.Г.Чигирёва 

И.Е.Бичан 
355-95-10
368-84-19

Денежные доходы населения И.И.Коношонок 378-12-79

Стоимость рабочей силы И.В.Бондаренко 378-02-65
Социальная защита И.И.Коношонок 

И.Е.Бичан 
378-12-79
368-84-19

Жилищный фонд А.А.Сидоров 351-31-94
Валовой региональный продукт И.В.Сергейченко 378-21-97
Число организаций А.С.Снетков 

С.Н.Ничипорук 
300-71-94
374-98-00

Сельское хозяйство Е.А.Здрок 378-81-32
Промышленность А.С.Снетков 300-71-94
Строительство А.А.Сидоров 351-31-94
Инвестиции в основной капитал А.А.Сидоров 351-31-94
Транспорт С.Э.Ермолович 379-17-96
Розничная торговля  И.Г.Чигирёва 355-95-10
Общественное питание  И.Г.Чигирёва 355-95-10
Платные услуги населению И.Г.Чигирёва 355-95-10
Финансы организаций Е.П.Ахрамёнок 379-13-48
Основные средства Е.П.Ахрамёнок 379-13-48
Внешняя торговля товарами В.А.Кулешевич 379-72-03
Внешняя торговля услугами В.А.Кулешевич 379-72-03
Иностранные инвестиции Е.П.Ахрамёнок 379-13-48
Наука и инновации А.С.Снетков 300-71-94
Охрана окружающей среды Е.А.Здрок 378-81-32

СОКРАЩЕНИЯ: 
 

дм2  – квадратный дециметр кВт.ч – киловатт-час 

м2 – квадратный метр л – литр 

м3 – кубический метр дал – декалитр 

км  – километр шт. – штука 

км2 – квадратный километр руб.  – рублей 

т.км – тонно-километр тыс.  – тысяча 

пасс.км – пассажиро-километр млн.  – миллион 

га – гектар млрд. – миллиард 

ц – центнер K2O – оксид калия 

т – тонна Р2O5 – оксид фосфора 
 

УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ: 
 

   –  явление отсутствует 
  ...  данных не имеется 
0,0  небольшая величина 



PERSONS RESPONSIBLE FOR PREPARING OF THE INFORMATION: 
 

  Phone:
Population  I.E. Bichan (375-17) 368-84-19
Labour I.V. Bondarenko 378-02-65
Education and health I.G. Chigiriova 

I.E. Bichan 
355-95-10
368-84-19

Money income of population 
Labour cost 
Social protection 

I.I. Konoshonok 
I.V. Bondarenko 
I.I. Konoshonok 
I.E. Bichan 

378-12-79
378-02-65
378-12-79
368-84-19

Housing stock A.A. Sidorov 351-31-94
Gross regional product I.V. Sergeichenko 378-21-97
Number of organisations A.S. Snetkov 

S.N. Nichiporuk 
300-71-94
374-98-00

Agriculture E.A. Zdrok 378-81-32
Industry A.S. Snetkov 300-71-94
Construction A.A. Sidorov 351-31-94
Fixed capital investment A.A. Sidorov 351-31-94
Transport S.E. Ermolovich 379-17-96
Retail trade I.G. Chigiriova 355-95-10
Catering I.G. Chigiriova 355-95-10
Paid services for population I.G. Chigiriova 355-95-10
Business finance E.P. Akhramionok 379-13-48
Fixed assets E.P. Akhramionok 379-13-48
Foreign trade in goods V.A. Kuleshevich 379-72-03
Foreign trade in services V.A. Kuleshevich 379-72-03
Foreign investment E.P. Akhramionok 379-13-48
Science and innovations A.S. Snetkov 300-71-94
Environmental protection E.A. Zdrok 378-81-32

ABBREVIATIONS: 
 

дм2  – square decimetre кВт.ч – kilowatt-hour 

м2 – square metre л – litre 

м3 – cubic metre дал – decalitre 

км  – kilometre шт. – units, pieces 

км2 – square kilometre руб.  – Belarusian ruble 

т.км – tonne-kilometre тыс.  – thousand 

пасс.км – passenger-kilometre млн.  – million 

га – hectare млрд. – billion 

ц – centner K2O – potassium oxide 

т – tonne Р2O5 – phosphorus oxide 

EXPLANATION OF SYMBOLS: 
 

– not applicable 

… data not available 

0,0 negligible magnitude 
 


